
市立高校を定年退職し、青少年愛護担当職員として１年が経過しました。学校での経験に加えて、この仕事に勤務して感じている

ことを述べさせていただきたいと思います。

高校における生徒指導は、教育課程に即して、一人ひとりの生徒の健全な成長を助けて、生徒自身が将来に自己実現を図っていく

ために必要とする能力を育成することを目指しています。問題を起こす生徒に対しては、罰ではなく、振り返る時間を与え、必要と

する能力を育むのは、授業、特別活動、クラブ活動などのあらゆる教育活動の場面になります。

高校は、教科活動中心のように思われがちですが、生徒指導が確立されていなければ、教科指導を推し進めていくことはできませ

ん。この生徒指導の基本になるのは生徒理解であって、個別指導や集団指導を学校全体として進めていかなければなりません。

学校では、よく、基本的生活習慣の確立という言葉が使われます。高校在学中に、人間としての基本的な生活習慣をしっかりと身

に付けておくことが、長い人生を行き抜くために重要なことです。基本的生活習慣とは、①健康、命の大切さに関することで、衣服

の清潔、入浴、歯磨き、安全（特に交通安全）、②規則正しく規律ある生活に関することで、規則を守る、整理整頓、時間の使い方、

自他の区別、金銭の扱い、③礼儀に関することで、挨拶、言葉遣い、身だしなみ、です。これらは、私たちの日常生活の土台になっ

て、毎日繰り返されているもので、望ましい形での習慣化が大切です。

ずいぶん古い話になりますが、ある学校で新学期が始まって生徒が全体的に落ち着きがなくて、生徒の問題行動の数が、前年の２

倍程の年度がありました。多いのは喫煙行為で、昼休みに、トイレや校舎の裏を重点的に校内巡回したことを覚えています。その頃

の記録には、「喫煙による指導が数としては一番多いが、これは例年の傾向であろう。女子生徒の喫煙による指導が２件５人あったが、

近年は珍しい。本年度は問題行動生徒の数が前年度に比べ大幅な増加をみたが、兵庫県南部地震のために生徒の心に不安定要素が残

っていると考える。本校だけでなく、本年度の阪神間の各高校の問題行動が増加していると報告されている。ある市では、入学願書

を出すことができた生徒が入学できた。」とあります。この年は、１月に阪神・淡路大震災が起こり、学校は、休校を経て、午前中の

授業を再開し、４月からは通常授業という状態でした。問題行動の数は、やがて減少し２年後にはこの年の半分になりました。現在

は、昨年からの新型コロナウイルスによって、今まで普通に行っていたことが行えなくなり、生活の様式を変えざるを得なくなって

います。子供たちには、コロナ禍でストレスを感じているとは思いますが、自分の目標達成に向けて健康・規律・礼儀ある生活習慣

を続けながら心の健康を保つことに心がけてほしいと感じています。

さて、「初心 忘るべからず」という言葉をご存じだと思いますが、これには、「時々の、初心 忘るべからず」が続いています。

時々とは、人生を通じての大きな初心ではなく、それぞれの成長の段階における初心を示しています。これには、「老後の、初心 忘

るべからず」が続きます。いくつになっても初心があるということであり、補導に関係するみなさんも、本市の青少年の健全育成に

活躍される中、春を迎えて、初心と小さな青春を心の奥底に携えてみてはいかがでしょうか。
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20 日 火 小田地区総会      13:30～ 

21 日 水 中央地区総会      13:30～ 

22 日 木 立花地区総会      13:30～ 

23 日 金 園田地区総会      13:30～ 

26 日 月 大庄地区総会      13:30～ 

27 日 火 武庫地区総会      13:30～ 

19 日 水 
尼少補連第 1回役員会   10：30～    

なでしこ部会・環境部会  11：45～  

27 日 木 尼少補連総会・体験発表 13：30～ 

5/6～ 

5/31 まで 
青少年健全育成・非行化防止標語の募集 

【各地区の３月の情報です。他の地区の情報も認識共有してください】 

【中央地区】 

今年に入ってから２度目の緊急事

態宣言が出されました。普段、多人

数の補導委員で巡回している一斉補

導と重点補導は、昨年から新型コロ

ナ感染防止対策として、３名ずつ順

番に密にならないように心掛け巡回

しています。 

 日頃から、事件や事故が少ない平

穏な地域のためにも活動の必要性を

感じることもあります。ピンクベス

トを着て定期的に活動することで、

非行の未然防止に努めるとともに少

しでも地域の皆さんに関心を持って

いただけたら嬉しいです。 

【小田地区】 

コロナ禍ということで地域補導に

力を入れ、登下校や下校後の見守り

に、大型店舗がある地域では夜間補

導に重点を置き巡回しました。 

ある日公園で、小学生が「おねが

い♪、おねがい♪」と手洗いの歌を

唄っていました。マスク・手洗いが

浸透しているなーと感じました。 

また、JR尼崎駅中川地下道では、

引き続き啓発を促す高校生のアナウ

ンスが流れ、自転車に乗ったまま利

用する人の往来が減ってきたように

感じました。

夕方、公園内で遊んでいた女子児童

に男性が近付きズボンのベルトをは

ずしたので怖くなった女子児童が自

宅に帰り、親に話をし、学校が警察に

連絡したという事案がありました。 

すぐに公園・周辺地域をパトカーで

巡回していただきました。    

その後、地域補導では、その公園周

辺を重点的に巡回しています。 

昨年からのコロナ禍で、少人数で間

隔を空けて感染予防対策を心掛けて

巡回しています。

【大庄地区】 

【立花地区】 

信号機から数メートル離れた所に

三叉路とスーパーがあり、無理な横断

で危険な状態が多く、ついに先日事故

が発生しました。コロナ禍で PTA、町

会、警察などと協力し善処すべきです

が対策が遅れています。早急な対応を

引続き働きかけていきます。 

相変わらず子ども達の前を大人が

信号無視をして自転車で走り去って

いく姿を頻繁に見かけます。啓発ポス

ターだけでは効果が期待できないの

が歯痒いです。 

懸案だった公園内での猫の餌やり

や飼育に対し、公園課の新しい立て看

板で改善が見られました。 

【武庫地区】 

昨日の報告会で中学生が転んで動

けなくなったお年寄りを家まで送り

届け、大変感謝されたという報告があ

りました。優しい行動に拍手を送りた

いと思います。 

また、日頃のパトロールでは、放置

自転車、不法投棄、公園内のタバコの

吸い殻などが目立つため、その都度連

絡をして対処してもらっています。 

今年度も引き続き感染へ注意を払

いながら見守り活動を続けて、明るい

報告が増えることを願っています。 

・小学生ぐらいの子が小枝にゴムを

つけて、相手の子に当てているのを見

かけたので、「何をしているの？」と尋

ねたら、「遊んでいるだけ」と・・・。 

次の日、ピンクのベストを見たその子

どもは、逃げ出しました。不自然で

は？今後とも見守りを続けていきま

す。 

・夕方、5年生ぐらいの女子数名が公

園で黒服、薄く口紅をつけて集まって

いました。自転車の止め方が悪いので

注意したら、にらみつけられました。

その後、通りかかったら学校の先生た

ちが来られていました。 

【園田地区】 

行 事 予 定 表 

行 事 予 定 表 

※新型コロナウィルス感染症の状況によっては、延期・中止の場合があります。 

～みなさんのご応募をお待ちしています～ 


